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合作伙伴多 运贸一体化
郑欧班列在国内以郑州为枢纽，货

源地覆盖长三角、珠三角、环海经济圈和
东北老工业基地，并辐射日韩地区。国
外以汉堡为核心枢纽，以巴黎、米兰、布
拉格、杜伊斯堡等为区域中心，波兰马拉
舍维奇、白俄罗斯布列斯特、哈萨克斯坦
阿拉木图为二级集疏中心，网络遍布 24
个国家的121个城市。

郑州国际陆港开发建设有限公司总
经理助理郑国强说，郑欧班列与150多家
世界知名物流公司建立了良好合作关系，
与沿途波兰、哈萨克斯坦、白俄罗斯等国
家铁路公司合作顺利。境内合作伙伴已
达1680多家，境外合作伙伴达470多家。

除开展班列主营业务外，郑州国际
陆港开发建设有限公司依托郑欧班列物
流通道，发展特色口岸经济，汽车进口、
跨境电商、一般国际贸易、国际运邮、冷
链物流等业务已常态化开展。

目前，郑州国际陆港开发建设有限
公司通过“直采直运直营”，与“一带一
路”沿线国家 300多家制造商、贸易商等
建立直接合作关系，自主开发了“郑欧商
城”电商平台。2016年，郑欧班列进口商
品线上线下销售额超过 1000万元，比
2015年增长180％。

“‘运贸一体化’战略在全面铺开，正
逐步形成‘以运带贸、以贸促运’的良性
产业互补发展格局。”郑州国际陆港开发
建设有限公司常务副总经理杨文俊
说。 新华社电

本报讯（记者 刘俊礼 王继兵）昨日
下午，省委常委、市委书记马懿主持召开
市委常委会议，传达学习习近平总书记关
于“两学一做”学习教育常态化制度化工
作重要指示精神和全省座谈会精神、全国
和全省卫生与健康大会精神、中央创建全
国文明城市经验交流会精神，研究我市贯
彻落实意见。

程志明、靳磊、白红战、王跃华、黄保卫、
张延明、王德山、周富强、焦豫汝、王鹏、
张俊峰、杨福平出席或列席会议。

会议传达学习了习近平总书记关于
推进“两学一做”学习教育常态化制度化
工作的重要指示和全省座谈会精神。会
议指出，习近平总书记的重要指示精神，
体现了党中央坚定不移把全面从严治党
向纵深推进的坚定决心和政治定力，为我
们深化推进学习教育指明了方向、提供了
遵循。省委书记谢伏瞻在全省座谈会上
的讲话，深刻阐明了推进“两学一做”学习
教育常态化制度化的重大意义，明确提出
了需要把握的主要任务和要求，具有很强
的指导性和针对性。全市各级党组织要

站在维护习近平总书记领导核心地位、推
动全面从严治党向纵深发展、加快郑州国
家中心城市建设的高度，深刻认识推进学
习教育常态化制度化的重要性和必要性，
切实增强政治自觉，更加扎实有效推进我
市“两学一做”学习教育常态化制度化。
要在真学深学上下功夫，把学习党章党
规、系列讲话作为必修课、常修课，不断在
学习反思中提升素养、提高境界；坚持以
学促做，以做验学，创新载体，树立导向，
抓好正反两方面的典型，教育引导党员自
觉践行“四讲四有”；要突出领导干部这一
“关键少数”，抓实基层支部，促使领导干
部学在前、做在前，促进基层党支部建设
得到新加强；要抓好结合，推动学习教育
与中心工作深度融合，避免出现“两张皮”
现象，以学习教育促进中心工作，以中心
工作检验学习教育成效。要加强领导，全
市各级党组织都要强化责任意识，扛稳主
体责任，加大组织实施和督查推进力度，
切实把我市“两学一做”学习教育常态化
制度化工作做扎实。

会议传达学习了全国和全省卫生与

健康大会精神。会议指出，习近平总书记
在全国卫生与健康大会上的重要讲话，从
党和国家事业全局的战略高度，鲜明提出
了一系列关于卫生与健康事业发展的新
思想新论断新要求，是指导健康中国建设
的纲领性文献。李克强总理、刘延东副总
理的重要讲话，任务明确，要求具体，具有
很强的指导性和针对性。省委书记谢伏瞻、
省长陈润儿结合我省实际，贯彻中央精
神，对下一步的工作进行了全面部署，全
市上下要深刻领会精神、把握方向，切实
抓好贯彻落实。卫生与健康事业事关重
大民生、事关城市功能、事关产业发展，无
论从建设国家中心城市的现实需要看，还
是从全面建成小康社会、满足人民群众民
生需求看，都应该把卫生与健康事业摆在
突出重要的位置，切实加强领导、加大投
入、加快发展。要结合我市实际，认真总
结成绩，全面梳理发展中的短板问题，以
健康城市、健康村镇建设为载体抓手，不
断提升我市卫生与健康事业发展水平，助
推全面小康社会和国家中心城市建设。

会议传达学习了中央创建全国文明

城市经验交流会精神。会议强调，学习领
会中央会议精神，要充分认识到中央对文
明城市创建工作越来越重视，文明城市创
建的内涵越来越丰富，标准越来越严格，
考评越来越科学。当前，我们正在推进国
家文明城市届满重创，这是我们巩固创建
成果、提高城市管理水平、加快城市现代
化国际化步伐的又一重大契机。全市上
下要对照新标准、新要求，以高度的责任
感、强烈的事业心，努力打赢这场创建攻
坚战。要坚持目标导向、问题导向和“十
二字”工作方针，聚焦城市交通、环境卫生、
社会治安、生态建设、公共秩序、公共服务
等方面的突出问题，大力开展专项整治，努
力营造文明、整洁、有序、平安的城市环境
和社会秩序。要创新工作方法，加大社会
监督、问题曝光力度，抓好正反两方面典
型，开展社会大讨论，激发社会正能量，提
高全民文明素养。要进一步强化属地责任
和部门责任，加大追责问责力度，确保压力
传导到位、责任落实到位、整改措施到位，
推进创建工作更加扎实有效开展。

会议还研究了其他事项。

市委常委会昨日召开会议
传达学习中央、省系列会议精神 研究我市贯彻落实意见

对开平衡货爆仓，郑欧班列缘何如此受欢迎?

编者按：昨日，新华社播发来自一线的调查报告《对开平衡货爆仓，郑欧班列缘何
如此受欢迎?》通讯，从郑欧班列今年一季度的运行数据入手，通过实地调研，介绍了郑欧
班列“一票式”服务、货运门到门，合作伙伴多、运贸一体化等发展成绩，寻找郑欧班列为何
能在全国多条中欧班列中脱颖而出，实现高频次往返均衡对开、车车满载货爆仓的秘诀。
本报今日予以转发。

记者日前获悉，郑欧班列将于近期把开行频次从“去四回四”升级为“去五回五”。今年
第一季度的数据显示，郑欧班列共开行63班，去程33班满载率112％，回程30班满载率
109％。在中欧班列普遍存在货源短缺、对开失衡的情况下，郑欧班列为何能实现高频次
往返均衡对开、车车满载货爆仓？

每天上班时间，在订舱系统后台，
间隔三五分钟就有新订单跳出。郑
欧班列运营平台郑州国际陆港开发
建设有限公司的订舱组组长李晨璐
说，订舱系统才上线两个多月，每天
大概有 200个订单，节假日前后会更
多些。

这是郑欧班列货源充足的一个缩
影。2013年7月18日，从郑州到德国汉
堡的郑欧班列首班开行。3年多时间，

从刚开始每月仅一班去程，到如今实现
了每周“去四回四”的常态化运行。

郑欧班列运行时间 11天到 14天，
比海运节约时间 25天左右，比空运节
省资金重货约 80％、轻货约 20％。由
于去回货量两旺，郑欧班列准备在近期
提高对开频次，开行每周“去五回五”，
今年内将再加密为“去六回六”。

对开频次大幅提升的同时，郑欧班
列的运载货类也不断增多。从最开始

的轮胎到汽车再到现今的飞机，产品附
加值越来越高，运载货类包括汽车整
车、飞机及零部件、IT产品、高档食品、
化妆品等生产资料和生活用品等 1300
多种。

“在中欧班列中，郑欧班列以货源
覆盖范围广、境内外合作伙伴多、高频
次往返均衡对开等综合竞争力，持续保
持领先地位。”郑州国际陆港开发建设
有限公司总经理赵文明说。

德铁信可是郑欧班列的重要客
户。“效率高，服务好，省事方便，郑欧班
列很有吸引力。”德铁信可中国铁路多
式联运总经理刘肖红说。

在中欧班列中，郑欧班列率先推行
完整的“一票式”门到门全链条服务模
式，包括公路集卡上门取货、代理报关
报检、集拼装箱、到站清关、短倒分拨、
送货到门等。

“备齐相应资料，客户把货物交给

我们，就可以当甩手掌柜了。”郑州国际
陆港开发建设有限公司董事长袁卫东
说，能提供别人提供不了的服务，最大
限度方便客户，是郑欧班列货源充足的
保障。

为优化服务，郑欧班列自主开发了网
络订舱服务平台、公路物流系统、仓储管
理系统等20多个配套信息系统。同时，郑
欧班列在中欧班列中唯一具备特种集装
箱自主配置和运营能力，能提供冷藏箱、

挂衣箱、开顶箱、分层箱等服务。
郑欧班列承揽了 2017郑州航展飞

机进出境业务，来时接单 2架，去时接
单 13架，一来一去单数大增。郑州航
展飞行表演部部长蒋思宇说，欧洲飞行
表演队急着回去参加 5月底的表演季，
郑欧班列虽然价格比海运贵，但更保
险、更准时、更便捷，飞机也能免受腐
蚀，所以回程时更多表演队选择搭乘郑
欧班列。

载货爆仓 对开均衡

“一票式”服务 货运门到门


